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ййкюв это экономия

Одна из важнейших за
дач наших деревообделоч-

Будет еще больница
В юбилейном поду трудя

щиеся Кировского района по
лучат от строителей хороший

здесь работала ведомственная 
комиссия и строители устра
няют сейчас недостатки. Сда
ча объекта намечена на этот 
месяц.

подарок 
корпус.

терапевтический ПЕРЕГОРОДКИ
Корпус рассчитан на 240 ко

ек в стационаре и 500 прием
ных мест в поликлинике.

За последнее время хоро
шо потрудились здесь штука
туры бригады Горохова, ма
ляры Портнова, Отрадновой и

СВЕРХ ПЛАНА
Одна за другой выезжают

из ворог гипсового 
машины, нагруженные 
выми п:ерегородк1а/ми.

завода 
ги пс о -

Они
многие 
того

другие строители пя- 
управления. Недавно

направляются на Белоречен
скую, где их с метерпение1М

Экономить

материалов и прежде все-

цехе, пиломатериал низ
ших сортов отсортировы
вался и отправлялся на 
стройки, в большинстве 
случаев, как товарный.

Работа несложная, но 
Толку от нее было мало. 
Строителям приходилось 

I перерабатывать пиломате
риал на площадках, в кус-

I тарных условиях.
Теперь, когда мы стали 

перерабатывать низкосорт- 
1 ный пиломатериал, изго- 
* товляя из него в цехе щи- 
|ты для лесов или опалуб

ки, у плотников на пло- 
щадках значительно оокра-

I ТИЛись трудозатраты.
• А недавно из низкосорт- 
|ного пиломатериала мы 

начади вырезать налични- 
ки по заданному сечению 

I и длине. Только за поло- 
• вину февраля было изго- 
(товлено 12 с половиной 

кубометров таких налични
ков. Причем, качество их 

I оказалось более высоким, 
1 чем при целевом распили- 
|вании. Это принесло заво

ду 1125 рублей за две не-
. дели.
| Примерно третья часть 

всех наличников была вы- 
I пущена без целевого рас- 
• пила и это позволило сэко- 
|номить 20 кубометров 

Круглого леса.

|Но это лишь часть того, 
чего можно добиться, если 
по-настоящему бережливо, 

|с хозяйской заботой отно
ситься к дефицитным ма- 

|териалам. При правильном, 
рациональном расходова
нии леса мы можем изго- 

|товлять все наличники из 
пиломатериалов, получаю- 

. щихся при распиле леса 
I на другие виды продук- 
■ ции. Это даст очень значи- 
I тельную экономию кругло

го леса хвойных пород.
. Необходимо, чтобы ру- 
I ководители и обществен-

и
ные

в малом
организации

распространили
завода 

ценные
начинания деревообделоч
ников первого цеха во 
всех остальных цехах. 
Экономия пиломатериалов 
должна стать ’нормой.

Есть, конечно, немало 
других источников эконо
мии леса. Например, когда 
при распиле леса для из
готовления дверей попада
ются бруски гнилые час
тично, с двумя, а то и бо
лее метрами вполне каче
ственной древесины, из 
пригодной части вполне 
возможно выпиливать де
тали. Этот вопрос должен 
быть обсужден и решен.

Сейчас, когда все совет
ские люди стремятся до
стойно встретить 50-летие 
Советской власти, мы дол
жны приложить все уси
лия для решения важней
шего вопроса — экономии 
дефицитного пиломатериа
ла, который можно ис
пользовать для выпуска 
дополнительной продукции.

И. СЕРГЕЕВ, 
рабочий дерево

обрабатывающего 
завода.
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«ОБЕЩАЮТ, А ТОЛКУ-ТО...» Заметка под 
таким заголовком, помещенная в восьмом номере 
«Свердловского строителя», поднимала вопрос 

о недостаточном внимании, которое администра
ция и общественная организация деревообраба
тывающего завода уделяют своим спортсменам.

Речь шла о недостатке спортинвентаря, о 
том, что имеющийся спортинвентарь разбазари
вается и учета его никто не ведет, что никто не 
занимается благоустройством заводского стадио
на.

В своем ответе председатель объединенного 
завкома треста Стройдеталь № 70 тон. Лапыше- 
ва признает, что учет спортинвентаря, действи
тельно, не велся, но «в настоящее время, —

ждут монтажники домострои
тельного комбината.

Немало ’ нареканий на за
держки с перегородками мо
жно было услышать здесь 
еще недавно.

Но сейчас, в начале юби
лейного года, «а заводе про
изошел, наконец, перелом.

Отлично трудятся в цехе 
панелей смены мастеров тт. 
Лидиновской и Устинова. Пос
ледние дни они ежедневно 
выпускают по 1750—1850 ква
дратных метров перегородок 
при дневном задании в 1443 
квадратных метра. I

пишет она, наведен соответст-
вующий порядок в хранении и 
учете спортинвентаря на заводе».

Тов. Лапьппева сообщает, что 
объединенный завком поможет 
спортсменам - деревообделочникам 
приобрести хоккейные формы.

«На строительство стадиона, —
говорится в ответе, ни завод,
ни трест не имеют денег, но трест 
изыскивает возможность получить 
необходимую для этого докумен
тацию. В зимнее время на площад
ке стадиона был залит каток».

Инструктора физкультуры зав
ком обязал чаще бывать на пред
приятиях и оказывать практиче
скую помощь 'спортколлективамг

Лерекмчка ударников пя>пиле>аки.
ОГДА несколько
лет назад 
зовалась

бригада, в нее

органи- 
наша 

вошли

специальности. Со сто
роны некоторым может

опытные рабочие — Зи
на Бесова, Мария Тур
кова, Раиса Завьялова. 
Но, в основном, состав 
ее определили выпуск
ники училища.

Сейчас трудно пере
числить все объекты, 
которые нам пришлось 
построить, было их не
мало. Люди тоже меня-

показаться, 
хорошего в

что, мол,

ном деле — 
работа, зимой 
холоде.

А вот были

штукатур- 
«грязная» 
часто в

у нас та
кие случаи. Зина Сюка-
сева поступила 
ру. Но снова к

лись, 
стяк

но основной ко-

нулась. И не 
только такая 
произошла, 
но, человек

в конто- 
нам вер-
с ней 
история 

Естествен- 
иной раз

оставался
ним. Многие,

преж- 
пришед-

думает, что где-то мо-

по результатам, идет 
неплохо. Семилетку за
вершили досрочно. Есть 
все основания досрочно 
выполнить и пятилетку.

Но сейчас хотелось 
бы серьезно поговорить
о наших резервах.

шие из училища девча
та, повысили свое ма
стерство, такие как Га
лина Богуш, Людмила 
Гультяева и другие.

Недавно к нам снова 
пришли новенькие. На
деемся, что и им при
дется по душе работа 
в бригаде.

Люди у нас с уваже
нием относятся к своей

жет лучше. Так и у нас . 
бывало в бригаде — боты, 
уйдут, а потом снова
возвращаются к этой са
мой беспокойной работе. 
Это уже говорит о мно
гом. Только и такие 
случаи ухода редки.

Люди, к тому же, у
нас грамотные, 
лах, техникумах
некоторые 
чили.

Работа,

уже

если

В шко- 
учатся, 
закон-

судить

Нельзя сказать, чтоб 
бригаде не уделялось 
внимания. Несколько 
раз в месяц, обычно по 
субботам, руководите
ли управления собира
ют бригадиров, масте
ров, прорабов. Идет 
разговор о сроках ра-

ренные нам, до сих пор . 
служат приятным воспо
минанием. Все это хо
рошо. Но с другой сто
роны...

Взять хотя бы нынеш- I 
Нюю работу. Трудимся 
мы на цехе майонеза | 
жиркомбината. Тут не
где развернуться. Кро
ме нас, две бригады 
штукатуров. Это хоро
шо, если бы фронт ра
бот был. А то плотники
не 
с а, 
из

успевают 
раствор

рук
качестве,

сматриваются
рао- 

всевоз-
можные вопросы.

Перед подведением 
итогов соцсоревнования 
на постройкоме тоже 
советуются с бригади
рами. И все, наверное, 
слышали, как был отме
чен труд отделочников 
в нашем управлении на 
строительстве детско
го сада. Цветы, пода-

этому 
здесь 
Между

вон 
трем

делать ле- 
поступает 

плохо. По- 
бригадам

делать нечего, 
прочим, с

бригадой, которую воз
главляет Зоя Димитро
ва, мы еще и соревну
емся. Как же в таком 
случае можно по-на
стоящему наладить со-
ревнование?
ваться 
скажем,

в
Соревно- 

том, кому,
плотники леса

АРИЖСНАЯ коммуна вписала нетленные 
страницы в летопись международного 
пролетарского движения. Она явилась 

славной предвестницей Великой Октябрь
ской социалистической революции, которая че
рез 46 лет после падения Коммуны привела к 
победе дела, начатого коммунарами. 18 марта 
1871 года народные массы Парижа свергли 
власть буржуазии.

Первая в мипе рево-________________________
ЛЮЦИЯ пролетариата
разбудила невиданные 

до того энергию и твор-
ческую инициативу
масс. В обстановке от-
крытой гражданснои

летворению насущных нужд широких народных 
масс, приобщению их к культуре, образованию, 
ярко раскрывает ее характер как правительства 
рабочего класса. Коммуна осудила проводимую 
буржуазными правительствами политику войны 
и дала замечательные образцы пролетарского ин
тернационализма, 72 дня развевалось над Па-
рижпм знамя Коммуны.

Жестоким террором

быстрее сделают?
Правда, у нас есть 

тут и другие обязанно
сти — устройство по
лов, каменная кладка. 
С кем же тогда сорев
новаться: с отделочни
ками или каменщиками? 
Тем более мы уже с 
начала года занимаем
ся... кладкой.

В перспективе у нас

День Парижской коммуны
войны и иностранной военной интервенции ком
мунары решали практические задачи строитель
ства нового общества и государства. Разрушив 
важнейшие органы буржуазной власти, проле
тариат Папижа создал свое правительство — 
Коммуну. Постоянную армию и полицию Комму
на заменила всеобщим вооружением народа, ста
рый бюрократический чиновничий аппарат — 
новыми демократическими органами государст
венной власти.

Многогранная деятельность Коммуны по удов-

га парижских рабочих 
и духовные участники

ответила реакция на 
стремление французских 
пролетариев к свободе 

и счастью, утопив Ком
муну в крови ее добле
стных защитников. Исто
рическое значение подви- 
раскрыли современники 
Коммуны К. Маркс и

отделка общежития
кирпичного завода. Это 
хорошо, что фронт ра
бот будет. Но раз речь
зашла 
надо

о резервах, то
к а к-то

чить работу.
...Цветы, да 

даренные в

упорядо-

еще по- 
холодную

зимнюю пору! Что мо
жет быть приятнее? Но

Ф. Энгельс. Маркс увидел в Коммуне первый 
в истооии опыт диктатуры пролетариата.

В. И. Ленин с глубоким вниманием изучал 
уроки Коммуны, поставив опыт Парижской ком
муны на службу Октябрьской революции.

Рабочий класс и его марксистско-ленинские 
паотии в новых исторических условиях ппппоп- 
жают славные боевые традиции коммунаров 
1871 года.

еще лучше, 
душе будет 
достно. Это 
можно при 
организации

когда на
всегда ра
стянет воз-, 
правильной 
труда.

В. КАЗАНЦЕВА, 
бригадир, 

А. ЕРКОВА, 
Л. МАКСИМОВА, 

Ш тукатуры 
11 управления.
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Хочу рассказать о том
который накоплен 
года существования

опыте, 
четыре

группы1 на-
родного контроля управления.

Группа была создана в 1963 
году. Ее численный состав 15 че- 
ловек. Кроме того, на четырех 
участках и заводе Ремстроймаш 
созданы посты содействия по 
четыре-шесть человек.

В состав группы и постов были 
делегированы лучшие представи
тели партийной, профсоюзной и 
комсомольской организаций. Пер
вый состав группы возглавлял 
мастер В. К. Черепанов.

План работы группы составляет
ся на квартал, причем, на три 
месяца намечается не более трех-
четырех мероприятий.
умеренный объем работы

Такой 
позво-

ляет выполнять ее наиболее ка
чественно.

При составлении плана стара
емся охватить наиболее важные 
производственные вопросы. На 
это ориентируют нас районный 
комитет народного контроля и 
партийное бюро.

Достаточно познакомиться с ра
ботой группы в четвертом кварта
ле 1966 года. Это проверка нали
чия неустановленного и неисполь
зуемого оборудования на участ
ках и заводе Ремстроймаш, конт
роль разработки и внедрения пла
нов НОТ, проверка состояния за
грузки металлорежущих станков 
в первую, вторую и третью смены 
и другое.

По вопросам, требующим при
нятия мер, группа обращается со 
своими рекомендациями к руко
водителям участков, цехов. Одна
ко истинная польза будет тогда, 
когда все до единого предписания 
будут осуществлены на практике. 
Вот почему проверка выполнения 
своих решений стала одним из глаз
ных в работе народных контроле
ров управления.

К подготовке вопроса повестки 
дня привлекаются члены группы 
и постов содействия, специалисты 
отделов и участков управления.

Группа содействия имеет и 
свой «печатный орган». Оборудо
ван большой красочный стенд на- 
родного контроля и стенд «Ком
сомольского прожектора». На 
этих стендах вывешиваются пос
тупающие критические материалы, 
заметки, фотоснимки о замеченной 
бесхозяйственности. Кроме того, 
на доске вывешиваются решения 
группы, ее предписания, ответы 
на вопросы трудящихся.

В прошлом году после истече
ния срока полномочий состав 
группы значительно обновлен. Вот 
уже второй год группу возглавля
ет прораб Н. А. Лачихин. Актив
ное участие в группе народного 
контроля принимают мастера 
М. А. Золотарев. С. М. Наумов, 
инженер Н. А. Шиляев, слесарь 
В. А. Зубов, машинист бульдозера 
А. Д. Ежов, машинист компрессо
ра Ю. М. Мизгирев, токарь Ю. А. 
Вельтерман, заведующая складом
А. Д. Грехова и другие. 

Очень важным делом для на-
родных контролеров является уче
ба. Поэтому на своих заседаниях

h [трате шашто
На каждой стройке можно увидеть случай бес

хозяйственности, везде есть резервы, которые 
можно вскрыть. В большинстве случаев мы прохо
дим мимо, не замечая. А жаль! Если посмотреть 
вокруг свежими глазами, если все время иметь 
в виду государственные интересы, каждый может 
принести большую пользу своему управлению, 
тресту — всему нашему общему делу.

Есть люди, которые постоянно занимаются

вскрытием новых резервов, борьбой с бесхозяйст
венностью.

Это наши народные контролеры.
Группы народного контроля действуют при 

всех трестах, управлениях, на всех предприятиях.
О их работе, о задачах, которые стоят перед 

ними, мы попросили рассказать народных конт
ролеров из разных трестов.

руби*4 ' -

мы систематически изучаем «По
ложение об органах народного 
контроля, их права и обязанно
сти», а также полезный опыт ра
боты групп народного контроля 
других предприятий (турбомотор
ного завода, завода торгового ма
шиностроения). Два члена группы 
учатся на факультете народных 
контролеров при районном коми
тете народного контроля, один в 
университете марксизма-лениниз
ма.

С момента создания 
прошло немногим более 
лет. За это время нам 
решить несколько очень

группы 
Четырех 
удалось 
важных

вопросов: о рациональной загруз
ке автосамосвалов при вывозке 
грунта на объектах, по улучше
нию качества ремонта строитель
ных машин на участках и заводе

Ремстроймаш, о проведении смот
ра экономии топлива, тепла и 
электроэнергии, смотра качества 
выпускаемой продукции и эконом
ного расходования металла и дру
гих материалов.

На днях по решению группы 
содействия проведен большой и 
серьезный анализ состояния ре
монтной службы на участках № 1 
и 3 и заводе Ремстроймаш, про
верено наличие рекламаций заказ
чиков и случаи некачественного 
ремонта, а также соблюдение гра
фиков планово-предупредительных 
ремонтов строительных машин. К 
этой работе были привлечены спе-

РАБОТАТЬ

на кондитерской фабрике. Сами руководители участ
ков в теплых помещениях. А в бытовках — снег. К 
тому же и в самом корпусе кондитерской фабрики не 
было тепла. В помещениях — холодно. Придут рабо
чие в бытовку отдохнуть — тоже мерзнут.

Порядок был наведен так же, как и на других объ
ектах.

ПРОВЕРЯЛИ мы и организацию труда, особенно 
на строительстве детских садов. Народу здесь 
было много, и поэтому важно было организо

вать работу более рационально. По нашему предложе
нию разнарядки начали выдавать с вечера. Кроме 
того, каждой бригаде стали заранее предлагать «на-

К Р А
В ДВЕ

н ы-
СААЕНЫ

циалисты старший инженер
прои зводс т в ен но-т ехн ического от
дела В. И. Оленев, инженер по 
технике безопасности И. П. Кузь
мин и другие.

Анализ на месте позволил вы
явить причины невыполнения гра
фиков ППР, некачественного ре
монта отдельных машин, увели
чения простоев машин в ремонте 
и другие.

На очередном заседании груп
пы совместно с администрацией 
будут разработаны рекомендации, 
внедрение которых поможет лик
видировать узкие места ремонт
ной службы.

Деятельность группы содейст
вия находится под постоянным 
контролем партийной организа
ции. Председатель группы регу
лярно делает отчет на заседании 
партийного бюро.

Нельзя сказать, что работа на
родных контролеров первого уп
равления механизации протекала 
всегда слаженно и гладко. Иног
да не хватало опыта, специальных 
знаний, настойчивости. Это приво
дило порой к ошибочным выводам 
и промахам в работе. Однако вся 
полезная деятельность группы со
действия приносит ощутимую 
пользу производству.

Г. РЫБЧЕНКО, 
заместитель председателя 

группы народного контроля 
механизации № 1.

бор» работ, 
в данное 
другое дело.

то есть, если она
юмя, то у нее есть

что-то не может делать 
возможность взяться за

ИЗО ДНЯ в ДЕНЬ Интересовались 
причины задержек

нарядным 
нарядов.

хозяйством, выясняли

ЗБРАЛИ 
родного

нас в группу на- 
контроля в августе

прошлого года. Наметили 
.план, приступили к работе.

Один из первых рейдов был про-
веден по 
хранения 
объектах.

Были

проверке складирования и 
материалов на основных

обнаружены нарушения в
складировании, хранении материа
лов. По нашим сигналам принима
лись меры. И при повторных по
сещениях стройплощадок, наблю-

дались
Так, 

цемент 
ванных

уже совсем другие картины, 
на медицинском институте 
хранился в неотремонтиро-
ларях, а то и, просто

открытым небом. После нашего 
сещения мастер Н. Д. Порошин 
вел порядок. Цемент был подан 
же на этажи здания и закрыт в

под 
по- 
на-
да- 
ларях.

По своему личному опыту я знаю, как надо береж
но относиться к инструменту. Ведь строитель без

На головных соооружениях плохо хранились и ис
пользовались арматура, щебенка, песок.

Объекты здесь строятся давно и многие материалы 
йе были пущены в дело.

Наши контролеры Д. Крепицин и А. Бойко пореко
мендовали посмотреть эти «запасы». Они предложили 
даже временно не делать заявки на некоторые мате
риалы, а использовать имеющиеся.

Так и сделали. Нашлись на месте и арматура, и 
щебень. А та арматура, что была уже непригодна, 
отправлена в металлолом. Такую проверку, конечно, 
нельзя сводить к кампанейству. Вот, скажем, проконт-
ролировали одно дело достаточно, приступаем хк
другому. К одному и тому же вопросу приходится воз4 
вращаться постоянно. Тем более к такому, как береж
ное отношение к материалам.

Уделяем внимание и условиям труда, быта на строй
ках.

Одно время плохо было с бытовыми помещениями

инструмента это все равно, что
без рук. Между тем обращение с инстру
ментами на стройках еще неважное. Бро
сит какой-нибудь каменщик мастерок и 
думает: «завтра новый дадут».

Поэтому мы рекомендовали администра
ции 16 управления организовать выдачу 
инструментов под расписку каждому рабо
чему с указанием стоимости. При поте- 

> ре — взыскивать эту стоимость.
Круг вопросов, которыми приходится 

заниматься, конечно, очень широк. Труд
но обо всем рассказать.

ОСТАНОВЛЮСЬ еще на рационали
зации. Делали мы проверку, по 
цифрам вроде бы все хорошо: и эко

номия выше плановой, и количество предло
жений достаточное, даже больше, чем пола
галось. Но обратили внимание на такой 
факт. Рационализаторы, в основном, инже

нерно-технические работники, а рабочих совсем ма
ло — четверо тогда, «набралось». Поговорили с пред
седателем ВОИР Л. Копли. .Он пообещал устранить это 
упущение.

Планы, конечно, у группы народного контроля боль
шие. Сейчас вот приступаем к проверке использования 
автотранспорта. Задача народного контроля, дума
ется, нс в том, чтоб найти беспорядок. Важна и про
филактическая работа.

Народные контролеры у нас боевые, активные. Осо
бенно хочется отметить бригадира маляров Н. Зведе-
нинову, бетонщика В. Крепицина, слесаря А. Бойко 
других. Так мы ведем работу изо дня в день.

В. РАСКОВАЛОВ, 
председатель группы народного контроля 

16 управления.

ХОРОШЕЕ НАЧАЛО
ГУППА народного конт

роля треста Сверд- 
ловскпромстрой в об

новленном составе приступила 
к работе в начале этого года.

Состоялось организацион
ное заседание группы, на ко
тором были распределены обя
занности и утвержден план 
работы.

В плане работ предусматри
валась проверка состояния 
планирования на этот год, про
верка складских хозяйств, вы
дачи премий, внедрения пла
нов НОТ, условий труда и дру
гие мероприятия.

В настоящее время часть из 
них выполнена.

Так, рассмотрено состояние 
планирования. Трест не имел 
утвержденного плана — объ-

ема строительно-монтажных
работ на 1967 
ввода объектов 
цию. А проект 
уточнений. В 
предусмотрены

год и плана 
в эксплуата- 

плана требовал 
нем не были

достаточные
средства для некоторых объ
ектов, иные переходящие с 
прошлого года не включены в 
план и т. д.

Сейчас положение исправ
лено.

Группой народного контро
ля проведена также проверка 
складов центрального, 6 и 8 
управлений и жилищно-комму
нальной конторы.

В отчетах были отмечены 
и положительные стороны и 
отрицательные в приемке, хра
нении и выдаче материалов.

Каких-либо грубых 
ний не имеется.

Но выявилось,

наруше-

что цент-
ральный склад треста находит
ся в двух местах, а матери
ально-ответственный работник, 
который может оформить вы
дачу материалов, один. Это, 
понятно, не очень удобно.

Далее. На территориях баз, 
как правило, находятся базы 
других организаций, что тоже 
не вполне приемлемо.

Все эти и другие вопросы 
подняты народными контроле
рами перед администрацией 
треста, перед работниками 
баз.

Проводится работа и груп
пами народного контроля уп
равлений.

В восьмом управлении 
(председатель группы С. А. 
Военное) проверена правиль
ность выдачи премий. В ре
зультате рабочим отдела глав
ного механика, не имевшим 
до этого положенного возна
граждения, были выданы пре
миальные.

Во втором управлении (пред
седатель группы С. Г. Раз- 
дольский) осуществлен конт
роль за использованием авто
транспорта. Сейчас управление 
не имеет штрафов за сверх
нормативные простои машин.

Так начали работу группы 
народного контроля нашего 
треста. А впереди у нас но
вые планы.

А. ХАРРАСОВ, 
председатель группы 

народного контроля.

и

О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ на
шей группы народно
го контроля можно 

рассказать многое. Ведь 
как-никак четыре года ра
ботаем. Но экскурс в исто
рию не стоит делать, тем 
более, что можно погово
рить о делах более близких 
по времени. Что мы сдела
ли в прошлом году и в 
этом? А главное, какие ре
зультаты достигнуты?

Использование башен
ных кранов — одна из ос
новных «тем» проверок. 
Как-то мы провели рейд. 
Из 100 кранов 48 работали 
в одну смену. Были выве
шены «молнии». Но этим 
не ограничились. Побывали 
у главного инженера 
Свердловскгорстроя В. П. 
Бушкова. Эксплуатация кра
нов улучшилась, часть из 
них была снята с консер
вации.

Правда, этот вопрос зло
бодневен до сих пор.

Правильное использова
ние башенных кранов во 
многом зависит от строи-

тельных организаций. Но 
есть очень обширный круг 
вопросов, который отно
сится непосредственно к 
нам. Например, устройство 
подкрановых путей и хра
нение материалов. Как в 
прошлом году, так уже и в 
этом народными контроле
рами. А. Уразаевым и 
Н. Валиахметовым произ
ведены проверки. В управ
лении висит стенгазета, рас
сказывающая о результатах 
их проверки на жилых до
мах и спортивном комп
лексе.

Осуществляется контроль 
за техническим состоянием 
башенных кранов. В той 
же газете критикуются уча
стки и нерадивые кранов
щики за небрежное отно
шение к технике. Отмеча
ются и положительные 
примеры.

Разумеется, вся работа 
во многом зависит от того, 
как действуют посты народ-
ного контроля не 
Так, отмечались 
посты третьего 
(председатель 
Л. Меркушева),

участках, 
боевые
участка 

поста
пятого

(председатель поста В. До
рошенко). На четвертом 
участке работа была по
ставлена хуже.

Народным контролерам
гю плечу самые 
разные задачи.

Проверяли мы 
ние колдоповора 
денег из фонда

разнооб-

выполне- 
и расход 
управле-

ния, решали другие во
просы.

Обнаружили недостатки в 
использовании транспорта
на шестом 
разъездов 
машина

участке. Для 
ис по л ь зо в а л ас ь 
таксомоторного

парка. В результате: только 
за три месяца здесь израс
ходовали 1506 рублей. Ви
новные привлечены к ответ
ственности, бухгалтер уп
равления Г. Мещерякова 
должна была отчитаться пе- 
оед народными контроле
рами.

Как-то поступил сигнал от 
крановщиков, которым при
ходилось работать в 27 уп
равлении и в выходные 
дни. За содействием при
шлось обратиться в обком 
профсоюза.

Немало хлопот доставил 
собственный дом, строи
тельство которого намече
но за счет специсточников. 
Мы побывали у начальника 
Свердловскгорстроя И. Б. 
Литвака, в сметно-договор
ном отделе. Правда, дом 
пока так и не внесен в ти
тульный список .на 1967 год. 
Но мы надеемся, все же, 
что своего добьемся.

М. МАЛЬЧИКОВ, 
председатель группы 

народного контроля 
управления 

механизации № 2.

Активно работают на
родные контролеры седь
мого строительного уп
равления; электрик Але
ксей Купревич, штукату
ры Клавдия Хмелева,
Римма Данилова 
гие. Возглавляет 
прораб Василий

и дру- 
группу 
Раки-

тин. |
НА СНИМКЕ: пред

седатель группы народ- ‘
ного контроля В. 
тин.

Раки-

Фото В. Глазырина.

ТЕХНОЛОГИЯ
ЦАРЯ ГОРОХА

Нас, бригадиров плотников, собрал однажды глав
ный инженер управления тов. Ананьев, показал гра
фик и сказал так:

—- График этот составлен для вас грамотными людь
ми, которые все знают и все учитывают. А вы в этот 
график должны укладываться без отставания и тогда 
все будет хорошо.

Обрадовались мы н решили в график укладываться. 
То есть, бригада в 15 человек за восемь дней должна 
выполнить в подъезде все плотничные работы, кроме 
подгонки окон и дверей и прострожки полов.

С тем и пришли мы в восьмой дом на Белоречен
ской.

Было это еще первого февраля.
Приходим и смотрим; кроме дверей, в доме ни 

щепки нет. Да и двери там далеко не все.
Так начали мы осуществлять иоток в восьмом до

ме.
Везут столярку, а мы ее вручную (раз-два взяли) с 

машины тянем, а потом наверх на горбу.
Привозят доски и мы их по технологии царя Гороха 

с балкона на балкон друг дружке передаем. Я это 
снаружи сфотографировал.

И в управлении нас больше не собирают и не объ
ясняют: то ли с потоком у нас что-то не ладится, то 
ли по потоку оно так полагается.

В. ВАСИЛЬЦОВ, 
бригадир плотников седьмого управления.

Издательство «Знание»
В издательстве «Зна

ние» начала выходить но
вая серия научно - попу
лярных брошюр «Строи
тельство и архитектура».

Задача серии: просто, 
доступно для всех расска
зывать о важнейших во
просах строительства и 
архитектуры, о генераль
ном направлении техниче
ского прогресса в этой 
области; распространять 
архитектурно - художест
венную грамотность сре-

иыми процессами проек
тирования городов — от 
генерального плана до 
разработки деталей: жи
лых районов, .микрорайо
нов, отдельных домов.

А как решают градо
строители проблему 
транспорта? Что предпри
нимают для обеспечения 
горожан чистым возду
хом? Как и чем определя
ется неповторимое лицо 
каждого города задол
го до его рождения?

Серия брошюр
ди самых широких масс 
населения.

Перед нами первая 
брошюра этой серии «Го
рода, в которых мы жи
вем» Л. Капицы. Она 
убеждает в том, что замы
сел редакции начал ус
пешно осуществляться.

Хорошо продумана ком
позиция брошюры. Начи
нается она зарисовкой 
грандиозной панорамы 
строительства в нашей 
стране.

Автор, по специально
сти архитектор, вводит 
читателя в творческую 
лабораторию зодчих, 
знакомит со слож-

В чем сложность рекон
струкций старых городов? 
На эти и еще многие во
просы читатель также 
найдет ответ в брошюре.

Не менее .интересными 
обещают быть очередные 
работы серии: «Советская 
архитектура сегодня и за
втра» (сборник), «Мо
сква строится» В. Про
мыслова, «Новые методы 
планирования строитель
ного производства» 
П. Горбушина, «Механи
зация отделочных работ» 
В. Казанцева и другие. 
Всего в 1967 году будет 
выпущено 12 брошюр.



По последнему снегу

Фотоэтюд В. Глазырина.

ми- С ПЛОЩАДОК!

ЪеДешсь

б^льдозеД
«Стреляющий» бульдо

зер сконструирован в 
Юго-Восточном научно-
исследовательском
ституте 
(США).

штата
ин- 

Техас
Принципиаль-

ное отличие от всех по
добных машин заключа
ется в том, что у него 
есть специальное взрыв
ное устройство для пе
ремещения грунта. Вот 
как работает бульдозер: 
в специальную камеру 
накачивается сжатый 
воздух, смешанный с 
нефтью. Запальная све
ча воспламеняет смесь, 
и газы, вырываясь из 
камеры под высоким 
давлением, разрыхля
ют грунт перед ножом.
Как 
ния, 
ность

показали испыта- 
производитель- 
«стреляющего»

бульдозера оказалась 
достаточно высокой.

Пленум областного комитета профсоюза рабочих 
строительства и промстройматериалов обсудил сос
тояние и меры улучшения условий труда на наших 
площадках.

После пленума построечные комитеты вместе с 
администрацией проверили, как выполняется поста
новление Совета Министров СССР и ВЦСПС от 
9 августа прошлого года «О мерах по дальнейшему 
улучшению условий труда, санитарно-бытового и 
медицинского обслуживания работников, занятых на 
строительстве, предприятиях промышленности стро
ительных материалов и строительной индустрии».

Во всех строительных организациях разработаны 
планы организационно-технических мероприятий на 
1967 — 1970 годы.

Управлением Стройиндустрии включены в план 
102 бытовых передвижных помещения для строи
тельных бригад. В прошлом году Стройиндустрия 
подвела нас. В этом году принимаются меры к из
готовлению передвижных бытовок своими силами.

Улучшается медицинское обслуживание рабочих 
управлений механизации. Специально для механи
заторов организован медицинский пункт седьмой 
городской больницы Кировского района.

Тресты и управления провели семинары с обще
ственными инспекторами охраны труда и бригади
рами. Систематически ведутся проверки инженерно- 
технических работников по знаниям правил техни
ки безопасности. На специальных занятиях в учеб
ном комбинате повышают знания техники безопас
ности мастера, прорабы и инженеры.

В результате проводимых мер производственный 
травматизм и общая заболеваемость из года в 
год снижаются. Улучшаются культурно-бытовые 
условия труда и жизни строителей.

В прошлом, 1966 году производственный трав
матизм на площадках Свердловскгорстроя, по срав
нению с позапрошлым, 1965 годом снизился на 15 
процентов. Соответственно и заболеваемость за 
этот период снизилась на 10 процентов.

Но это не значит, что мы добились многого. 
Цифры и травматизма, и заболеваемости все еще 
остаются очень высокими.

Особенно тревожны показатели управления 
Жилстрой — единственной организации Оверд- 
ловакгорстроя, где в прошлом году не снизился 
травматизм. Больше того—и травматизм, и заболе
ваемость в Жилстрое даже возросли по сравнению 
с позапрошлым годом.

В настоящее время в Жилстрое проводятся профи
лактические мероприятия, которые, если они будут 
доведены до конца, позволят резко снизить и 
травматизм, и заболеваемость.

Зависит это и от руководства, и от общественных 
организаций, и от всего коллектива Жилстроя.

В январе Жилстроем был проведен однодневный 
семинар с общественными инспекторами по охране 
труда и бригадирами. Проведено также обучение 
инженерно-технических работников правилам тех
ники безопасности и проверка их знаний по ней. 
Обновлено руководство управления, назначены но- 
вый главный инженер и инженер по технике безо
пасности. Оба с самого начала включились в рабо
ту по охране труда и предупреждению травма
тизма.

Сейчас, в юбилейном году, наши строительные 
коллективы разработали большую программу по
вышения культуры производства.

шей группы

точ-, Г. ДРОБИЗ. 
КА ОПОРЫ.

Объем 86 стр., цена 
■ 18 коп.
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Много это или нет — 
один год!

Как раз в течение од
ного года происходят 
события в книге «Хру
стальный ключ».

На страницах повести 
вы познакомитесь с 
уральской девочкой 
Ксюшей Чердынцевой 
и ее семьей, с ребята
ми из шестого класса 
«б», с учителями и пио
нервожатыми.

Вы увидите, как мно
го событий происходит 
в классе за год, Одни 
события радостные, 
другие — печальные.

Учебный год закон
чен.

Ребята выросли и по
умнели, научились дру
жить.

Повесть «Высшей ка
тегории трудности» — 
первое художественное
произведение сверд-
ловского журналиста и 
спортсмена Юрия Яро
вого.

События, описанные 
в повести «Хрустальный 
ключ», происходили не
сколько лет назад.

Книга для среднего 
школьного возраста.

Иллюстрация худож-
ника В. Бубенщикова. ।

НА ГОЛУБУХ ИХ

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 19 МАРТА

самодеятельного искусства. 18.00 — 
Первенство мира по хоккею. 
СССР —США. 20.20 — «Сельский 
клуб». 21.15 — Эстрада-67. 22.10 — 
Телевизионные новости.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 20 МАРТА
Первая программа

17.30 — Передача для младших 
школьников «Музыкальные ми
нутки». 18.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Чемпионат мира по хок
кею. ЧССР —ГДР. 20.20 — Слуша
телям школы основ марксизма- 
ленинизма. «Партия — вдохнови
тель и ооганизатор коммунистиче
ского строительства». 21.00 — По
казывает Свердловск. Мамин-Си
биряк на сцене Тагильского дра-

зультаты. 
МОСКВЫ. 
20.20 —

11.30
Первая программа

Английский
дошкольников. 12.00

язык для
ПЕРЕДА-

ЧИ ИЗ МОСКВЫ. Для школьников.
«Будильник». 12.30 - 
на для всех. 13.00
олимпиада. 
Советской
тебе

15.50 Для
Гимнасти- 

■ Научная
Армии и флота.

служится». 16.20
воинов 

«Как 
Музы-

кальный киоск. 16.50 — «Знание».
17.20 Всесоюзный фестиваль

матического театра. 22.00 Со-
циология и жизнь. Социальное 
планирование на предприятии.

ВТОРНИК, 21 МАРТА 
Первая программа

14.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
Чемпионат мина по хоккею. 
СССР — ГДР. 18.00 — Новости дня. 
18.15 — Фильм для детей «Крот и
автомобиль». 18.35 Вечерний
репортаж. 18.55—Концерт. 19.25—
Новое планирование — новые ре-

Подведены итоги конкурса-смотра по охране 
труда, проходившего в четвертом квартале прошло 
го года.

Лучших результатов добились коллективы Урал- 
машстроя, обоих управлений механизации и строи
тельных управлений № 10, 12, 19 и 26. Эти коллек
тивы за достигнутые ими успехи в охране труда 
строителей получат денежные премии в размере от 
300 до 600 рублей каждый, в зависимости от чи
сла работающих.

Конкурс-смотр по охране труда в юбилейном го
ду объявлен Министерством строительства РСФСР 
и Центральным комитетом профсоюза строите
лей. Это важное мероприятие, включившись в ко
торое, наши организации должны будут провести 
большую полезную работу по охране труда и пре
дупреждению травматизма и заболеваемости.

Один из важнейших показателей, с которыми 
мы должны прийти к славному юбилею,— это еще 
большее, резкое снижение травматизма и заболева-
емости, улучшение культурно-бытовых 
труда и жизни строителей.

Все возможности для этого есть.
только забота.

условий

Необходима

И. КУТЬИН, 
старший инженер по технике безопасности 

Свердловскгорстроя.
■сэиавсэисэиаясоисэясэвсэясэиаэиаэиаэш«

За горами, за морями

Проекты для Варны
В прошлом году Болгария объявила международ

ный конкурс на лучший проект переустройства центра 
черноморского города Варны. Недавно срок конкурса 
истек. Наибольшее число проектов поступило из Фран
ции (11), Болгарии (11), Советского Союза (10), Поль
ши (8).

20.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
Телевизионные новости. 
Слушателям начальной

КРУПНЕЙШИЙ

политшколы. Биография В. И. Ле
нина. «Вдохновитель и организа
тор социалистического строитель
ства». 21.00 — Показывает Сверд
ловск. Художественный фильм 
«Клятва Гиппократа». 22.30 — Те
левизионный фестиваль эстрад
ных коллективов. 23.20 — Пере
рыв. 00.30 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МО
СКВЫ. Для любителей спорта. Чем
пионат мира по хоккею. ЧССР — 
США.

НА КОНТИНЕНТЕ
На окраине столицы 

Ливии — города Трипо
ли идет строительство
крупнейшего 
канском 
спортивного 
Проект его 
болгарскими 
торами.

на афри- 
континенте 

центра, 
разработан 

архитек-
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